
На днях в Барнауле клю-
чи от новеньких квар-
тир получили ещё 19 
семей медицинских ра-
ботников. Это сотруд-
ники Федерального цен-
тра травматологии 
и ортопедии, краевого 
онкологического дис-
пансера, горбольницы 
№ 5, БСМП и краевой 
больницы.

Дом для специалистов в об-
ласти здравоохранения возле 
краевой больницы построен 
по поручению губернатора 
края Александра Карлина и 

является уникальным про-
ектом, аналогов которому 
нет ни в одном регионе. Кста-
ти, первые новоселы-медики 
обзавелись квартирами еще 
в августе после сдачи первой 
очереди. Только что закончена 
вторая, предполагается еще и 
третья очередь. Тогда жилье 
получат специалисты краевого 
перинатального центра.

– Каких-то несколько лет 
назад на площадке краевой 
клинической больницы гу-
бернатор Александр Карлин 
решал вопрос, как изменить 
ситуацию в алтайском здра-
воохранении. И там было 
решено сделать новый меди-
цинский комплекс. С этого 
момента прошло 10 лет. Встала 
на ноги краевая клиническая 
больница, появился Федераль-
ный центр травматологии,  за-
канчивается строительство 
перинатального центра,  про-
ведена серьезная реконструк-
ция пятой городской боль-
ницы. Фактически решена 
важнейшая стратегическая 
задача многопрофильности 
в оказании медицинской 
помощи. От системы поиска 
больным нужного профиля и 
требуемого специалиста мы 
подошли к концентрации 

медицинских сил и средств 
вокруг больного. Но самое глав-
ное решение касалось персо-
нала. Больничный комплекс 
находится там, где нет жилого 
массива. И эту задачу, которая 
является социальной, тоже 
решили серьезно и по-круп-
ному, – от лица медицинской 
общественности заявил Яков 
Шойхет, заведующий кафе-
дрой факультетской хирургии  
АГМУ, доктор медицинских 
наук, профессор.

 Одно-, двух- и трехкомнат-
ные квартиры предоставлены 
медикам в качестве служебно-
го жилья. И кроме решения 
непосредственно жилищного 
вопроса этот проект важен с 
точки зрения привлечения 
на работу профессионалов 
редких специальностей. Де-
путат Государственной думы 
Даниил Бессарабов вручал 
ключи от квартир большей 
части новоселов. Он заявил:

– Мы знаем, что государ-
ство поддерживает сельских 
медиков. Но в то же время мы 
увеличиваем и высокотех-
нологичную медицинскую 
помощь. За последние годы 
количество операций по ВМП 
в Алтайском крае увеличи-
лось в 26 раз. Это требует вы-

сококвалифицированных 
специалистов. Поэтому мы 
делаем все, чтобы привлечь их 
в медицину региона и создать 
им условия не только для рабо-
ты, но и комфортного прожи-
вания. Могу сказать спасибо 
администрации края, которая 
реагирует на государственные 
приоритеты в самых непро-
стых бюджетных условиях.

Поздравить медиков с но-
восельем приехал и депутат 
Госдумы, экс-руководитель 
краевой клинической боль-
ницы Валерий Елыкомов.

– У меня чувство гордости за 
наш регион, так как, не имея 
академических структур, 
Алтайский край не уступает 
по высоким медицинским 
технологиям городам с акаде-
мическими институтами. По-
этому жилье, которое сегодня 
получают семьи, играет функ-
цию укрепляющую. Человек, 
у которого нет жилья, запросто 
может уехать в более крупный 
город. А вот если квартира 

есть, он будет работать здесь. 
И я очень рад, что целый ряд 
врачей и сотрудников среднего 
звена, в том числе работники 
краевой клинической боль-
ницы, получают ключи от 
новеньких квартир.

На вручение в актовый зал 
поликлиники краевой кли-
нической больницы врачи 
пришли вместе с семьями. 

Хирург ККБ Николай Шипи-
лов с женой Жанной держат 
за ручки троих ребятишек: 
четырехлетнего Диму и близ-
нецов-двухлеток Лизу и Со-
фию. Новоселы говорят, что 
сегодня у них праздник. Еще 
бы! До этого момента семья 8 
лет жила в съемной квартире.

– Мы собрали необходимые 
документы,  и теперь жилье 
у нас есть. А прошло всего не-
сколько месяцев. Конечно, 
этому мы очень рады, ведь у 
нас большая семья и это не-
обходимо. Спасибо всем, что 
предоставили нам такую воз-
можность, – радуются супруги.

На момент вручения клю-
чей никто из новоселов не 
знал, какие квартиры им до-
стались, переговаривались и 
смеялись: сюрприз будет. Не 
получилось сходить на экскур-
сию и после торжественного 
мероприятия. Однако условия 
проживания своих сотрудни-
ков накануне торжеств успел 
оценить главный врач БСМП 
Владислав Бомбизо. Он поде-
лился своими впечатлениями.

– Новый дом с очень хоро-
шей планировкой. Большие 
светлые комнаты, отдельные 
санузлы. Те везунчики, кото-
рые будут жить на верхних 
этажах, будут иметь возмож-
ность созерцать весь город. 
Сам по себе дом очень удачно 
расположен, вокруг развитая 
инфраструктура.

Проект губернатора по 
строительству дома для ме-
диков в нагорном кластере 
стартовал в сентябре 2014 
года. В доме 160 квартир для 
медицинских работников ор-
ганизаций, входящих в нагор-
ный медицинский кластер. 
Строительство обошлось в 274 
миллиона рублей.

Анна БОДАГОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ 
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
1 декабря Ветер юго-западный, 4-9 м/сек.,

с усилением до 10-15 м/сек., без 
осадков, утром изморозь, туман, 
гололед.

2 декабря Ветер юго-западный, с переходом 
на северо-западный, 8-13 м/сек.,
порывы до 18-23 м/сек., снег,
мокрый снег, метель, гололед.

Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 10-15 м/сек., без 

осадков, туман, изморозь, гололед.
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С новосельем, доктора и сестрички!
  НОВОСТИ .

Значимость «соработничества»

Культурный центр для села
27 ноября в Волчихинском районе в селе Селиверсто-

во открылся центр традиционной русской культуры.
Как сообщает пресс-центр управления Алтайского края по 

культуре и архивному делу,  это уже 11 центр традиционной 
народной культуры, созданный в регионе за последние годы.

В рамках отраслевой программы «Развитие культуры в 
Алтайском крае» из краевого бюджета на создание центра 
выделено 150 тысяч рублей. Эти средства предназначены 
для приобретения расходных материалов, оборудования, 
костюмов, музыкальных инструментов.

В Селиверстово центр разместился на базе сельского Дома 
культуры. В день открытия там начала работу выставка, на 
которой посетители смогли познакомиться с крестьянским 
бытом начала XIX века. Для детей прошли мастер-классы 
по лозоплетению и изготовлению кукол-оберегов.

К приезду Деда Мороза
в Барнауле потеплело

Вчера, 29 ноября, в Барнаул приехал главный но-
вогодний волшебник – всероссийский Дед Мороз из 
Великого Устюга.

Сегодня, 30 ноября, на площади Сахарова пройдет игровая 
программа «Скоро Новый год!», в которой главный Дед Мороз 
страны примет активное участие. Он проведет конкурсы 
для детей и раздаст подарки.

Также сказочный волшебник навестит воспитанников 
школы-интерната № 4 и посетит маленьких пациентов 
краевой детской больницы. Позже гость отправится в Ал-
тайскую резиденцию Деда Мороза и Барнаульский зоопарк.

Добавим, свое путешествие по городам России Дед Мороз 
из Великого Устюга начал 18 ноября. Барнаул – восьмой город 
на карте большого путешествия Деда Мороза. Из Барнаула 
он отправится в Якутию.

Наталья СОХАРЕВА

«За» и «против»
Студенты-медики выступили в защиту Алтайского 

государственного медицинского университета, ответив 
на петицию об отставке ректора.

На днях на сайте Change.org появилась петиция с при-
зывом отправить в отставку ректора АГМУ Игоря Салдана. 
Документ планируют направить в том числе президенту 
РФ Владимиру Путину, главе Минздрава Веронике Сквор-
цовой, губернатору Алтайского края Александру Карлину. 
Авторами письма значатся студенты и преподаватели 
Алтайского государственного медицинского университе-
та. Они полагают, что два года руководства вузом Игоря 
Салдана стали для университета «развалом учебной и 
научной деятельности».

Сторонники ректора АГМУ встали на его защиту, в ответ 
подготовив свою петицию. Ее разместили на том же сайте. 
Студенты поддержали выбранный курс развития универ-
ситета. В документе говорится: «В непростые для страны 
времена администрация вуза уделяет огромное внимание 
молодежной науке и, что очень важно, оказывает матери-
альную поддержку начинающим ученым».

Председатель профсоюзного комитета студентов, интер-
нов и ординаторов АГМУ Константин Лунёв комментирует 
ситуацию:

– Сегодня в университете делается все возможное для 
повышения качества образования, создаются лучшие ус-
ловия для получения знаний. Если возникают проблемы, 
мы обращаемся к Игорю Петровичу. Наши вопросы рас-
сматриваются и решаются в кратчайшие сроки. Студенты 
в университете являются главными, что и доказывается 
на деле.

Сбор подписей на сайте Change.org продолжается. На мо-
мент подготовки материала петицию в поддержку ректора 
подписали 2080 человек, второй документ – 1337.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В АКЗС прошли Рожде-
ственские парламентские 
встречи на тему «1917 – 
2017 гг.: уроки столетия».

Мероприятие состоялось в рам-
ках Соглашения о сотрудничестве 
между краевым Законодатель-
ным Собранием и Барнаульской 
епархией Русской православной 
церкви.

Чтения, организуемые Русской 
православной церковью более 
двух десятилетий, – ежегодный 
цикл мероприятий, центральное 
место которых занимает обсуж-
дение различных идей в сфере 
народного образования и педа-
гогики, духовно-нравственного 
воспитания, общественной мора-
ли, вопросов укрепления правопо-
рядка, преодоления социальных 
пороков.

В программе Рождественских 
образовательных чтений Барна-
ульской епархии Парламентские 
встречи стали обязательным 
элементом, где обсуждаются 
наиболее острые проблемы со-
временного общества, решение 
которых требует объединения 
усилий.

В работе форума приняли уча-
стие депутат Государственной 
думы Валерий Елыкомов, депу-
таты краевого Законодательного 

Собрания, представители обще-
ственных организаций, работ-
ники образования, духовенство 
Барнаульской епархии, студенты 
высших образовательных учреж-
дений.

Открыли встречу председа-
тель АКЗС Александр Романенко 
и митрополит Барнаульский и 
Алтайский Сергий.

– Для краевого парламента ста-
ло уже традицией проводить на 
своей площадке такие встречи, 
– сказал спикер АКЗС. – Напом-
ню, что два года назад в этом зале 
было подписано Соглашение о 
сотрудничестве между краевым 
Законодательным Собранием и 
Барнаульской епархией. И на 
недавней нашей встрече с ми-
трополитом Сергием мы подве-
ли промежуточные итоги этой 
двухлетней работы, обсудили 
значимые вопросы дальнейше-
го «соработничества» церкви и 
парламентских структур.

В рамках встречи ректор Алтай-
ского краевого института повыше-
ния квалификации работников 
образования Максим Костенко 
назвал абсолютно верным закре-
пление на государственном уровне 
взаимодействия образовательных 
учреждений с другими субъек-
тами социализации – семьей, об-
щественными организациями, 

религиозными объединениями, 
учреждениями дополнительного 
образования, культуры и спорта, 
СМИ.

Главный врач Алтайского крае-
вого наркологического диспансе-
ра Андрей Иванов рассказал о про-
дуктивном опыте медицинской 
реабилитации больных наркома-
нией с участием священников 
православной церкви, которые 
помогают духовному и личнос-
тному возрождению пациентов.

Как отметил депутат Государ-
ственной думы Валерий Елыко-
мов, такой союз медицины и 
церкви чрезвычайно важен для 
общего здоровья нации.

Председатель Алтайского реги-
онального отделения Общероссий-
ского общественного движения 
по увековечению памяти воинов, 
погибших при защите Отечества, 
«Поисковое движение России» 
Дмитрий Вейн поделился опытом 
воспитания патриотизма и любви 
к своей истории у молодежи на 
примере поискового движения 
Алтайского края.

Александр Романенко от име-
ни всех участников встречи по-
благодарил поисковиков за их 
работу и передал признательность 
от ветеранов Алтайского края.

Подготовила
Кристина ЛИВЕР

Вниманию подписчиков!
2 декабря в центральном отделении Барнаульско-

го почтамта по адресу: пр. Ленина, 54 пройдет День
подписки. Вы сможете подписаться на «Алтайскую правду»
на 1 полугодие 2017 года по сниженным ценам.

Индекс Д0300 (без официальных документов) –
439 рублей 02 копейки на 6 месяцев.

Индекс Д0303 (с официальными документами) –
836 рублей 76 копеек на 6 месяцев.

В этот день всех подписчиков на газету «Алтайская 
правда» ждут приятные подарки.

На правах рекламы.

ПОДПИСКА‐2017
  В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ .

По данным Алтайкрайстата, 
на 1 ноября 2016 года выплату 
заработной платы задержи-
вают 1012 работникам в че-
тырех организациях региона. 
Губернатор Александр Карлин 
отмечает, что сейчас стоит 
задача – полностью ликвиди-
ровать долги по зарплате.

Об этом глава региона заявил по 
итогам селекторного совещания о 
ситуации с задолженностью по за-
работной плате, проведенном пред-
седателем правительства Дмитрием 
Медведевым в режиме видеоконфе-
ренции.

– Случаи задержки зарплат в стране 
есть. В масштабах экономики цифра, 
может быть, не такая большая – мень-
ше 4 млрд рублей, это ниже 1% месяч-
ного фонда зарплаты предприятий, 
которые имеют задолженность, – ска-
зал Дмитрий Медведев. – Но ориенти-
роваться здесь на абсолютные цифры 
совершенно неправильно, потому что 
за каждым невыплаченным рублем 
стоят живые люди. В ноябре деньги 
не получили порядка 70 тыс. человек. 
Такая ситуация недопустима.

Председатель правительства так-
же отметил, что регионам сейчас не 
просто, доходов зачастую не хватает.

– Регионы получали дотации на ча-
стичную компенсацию дополнитель-

ных расходов на повышение оплаты 
труда работников бюджетной сферы, 
а также на выравнивание бюджет-
ной обеспеченности. Но раз проблема 
сохраняется, значит, принятых мер 
недостаточно и нужны дополнитель-
ные шаги, – сказал он.

По словам губернатора Александра 
Карлина, ситуация с выплатой зара-
ботной платы в организациях края 
находится на постоянном контроле 
органов государственной и муници-
пальной власти. В регионе отсутствуют 
долги в бюджетной сфере. В реальном 
секторе экономики ситуацию с вы-
платой заработной платы удалось 
стабилизировать к концу 2015 года.

По данным Алтайкрайстата на 1 
ноября, выплату заработной платы 
задерживают 1012 работникам в че-
тырех организациях (ЗАО «Завод алю-
миниевого литья», ФГУП «Овощевод» 
Россельхозакадемии, ОАО «Сибэнер-
гомаш» и МУП «Рубцовские тепловые 
сети» города Рубцовска) из 56 тысяч 
действующих хозяйствующих субъ-
ектов. Основной проблемой являет-
ся то, что во всех этих организациях 
проводятся процедуры банкротства.

– Ситуация на данных предприя-
тиях находится на ежедневном кон-
троле. По всем организациям-должни-
кам составлены графики погашения 
задолженности по заработной плате, 
их выполнение контролируется, – 
подчеркнул глава региона.

На постоянном контроле

Даниил Бессарабов вручает ключи от квартиры юному 
новоселу.

Медики пришли взглянуть на дом, в котором вскоре поселятся.

Яков Шойхет.

Э      
   -
  .



Про трактористов 
из Косихинского ли-
цея профессионально-
го образования сняли 
фильм. Об этом нам 
рассказала Марина 
Ковалева, директор 
учебного заведения.И  

1 миллион рублей – сред-
ства для создания фильма и 
методического пособия о по-
ложительном опыте сотрудни-
чества фермерских хозяйств 
и профессионального лицея 
выиграл по Президентскому 
гранту Союз крестьянских 
(фермерских) формирований 
Алтайского края.

То, что описанный в филь-
ме и книге опыт окажется 
полезным для профессио-
нальных учебных заведе-
ний края и России, Марина 
Ковалёва не сомневается, 
да и цифры говорят сами за 
себя. Когда она пришла на 
директорскую должность в 
2008 году, лицей находился 
на грани закрытия, а сейчас 
его выпускники востребова-
ны в фермерских хозяйствах 
районов края, за последние 
годы в КФХ трудоустроено 56 
трактористов-машинистов.

Достичь подобных резуль-
татов удалось, конечно, не 
сразу. Сначала Марина Кова-
лева организовала районную 
конференцию с участием по-
тенциальных работодателей 
и задала им вопрос: нужны 
ли селу молодые кадры? Все 
согласились с необходимостью 
развивать лицей, помогать 
его учебному хозяйству. В 
2009 году в лицее был обра-
зован попечительский совет, 
который смог улучшить ка-
чество подготовки трактори-
стов-машинистов сельского 
хозяйства. Фермеры помогали 
ГСМ, удобрениями, техникой. 
Постепенно учебное хозяйство 
стало приносить доход, лицей 
обновил технику: приобрел 
трактор, комбайн, жатку. У 
лицеистов появился интерес 
к занятиям, особенно прак-
тическим.

Обучение проходит три 
года, и уже в конце первого 
курса, изучив теоретический 
цикл, ребята выходят на посев-
ную, затем на уборку. На 400 
гектарах студенты выращи-
вают и убирают рожь, яровую 
пшеницу, гречиху.И   –  

В конце второго курса уча-
щиеся уходят к работодателю 
по целевым договорам. Возмож-
ность прохождения практи-
ки в фермерских хозяйствах 
– большой плюс для лицеистов, 
поскольку у работодателя есть 
возможность вырастить хоро-
шего специалиста для себя, а у 
будущих механизаторов – при-
смотреться, оценить сложность 

профессии: подойдет им эта 
работа или нет. Бывают случаи, 
когда ребята не могут ужиться 
в рабочем коллективе или не 
выдерживают нагрузки из-за 
ослабленного здоровья. В ос-
новном лицеистам нравится 
знакомиться с производствен-
ной жизнью, работодатель им 
создает все условия для труда. 
Они бесплатно питаются, по-
лучают зарплату. В последние 
годы сложилась такая практи-
ка, что 30 процентов выпускни-
ков после армии возвращаются 
в село и остаются работать в 
тех фермерских хозяйствах, 
где раньше проходили практи-
ку. Чтобы закрепить молодые 
кадры за собой окончательно, 
фермеры строят им дома, ре-
шают и другие социальные 
вопросы, актуальные в селе. 

Процент возвратившихся 
был бы еще выше, если бы 
трактористы-машинисты Ко-
сихинского лицея не были так 
востребованы в армии. Часть 
ребят остаются на контракт-
ную службу танкистами. Был 
такой случай, когда парень 
вышел на работу по целево-
му договору, но не выдержал 
нагрузки, попросился назад в 
училище, окончил его, вернул-
ся в то фермерское хозяйство, 
где начинал. Там как раз был 
приобретен новый погрузчик, 
нашпигованный электрони-
кой, никто из работников не 
мог его освоить, а выпускник 
лицея разобрался и прорабо-
тал на новой машине вплоть 
до армии, там его переманили 
в танкисты.П   

– В учебном хозяйстве мы 
не ставим перед собой цель 
заработать, наша задача – об-
учить студентов всем прему-
дростям профессии. И в этом 
нам помогают работодатели. У 
фермеров сейчас современная 
техника, приобрести которую 
у нас возможности нет. Поэ-

тому классическую техноло-
гию изучаем на базе учебного 
хозяйства, а далее учащиеся 
проходят практику у ферме-
ров, осваивают импортную 
технику, – рассказывает Ма-
рина Ковалёва.

В учебном хозяйстве лицея 
проводится и научно-исследо-
вательская работа. Например, 
в этом году на одном участке 
студенты испытывали всхо-
жесть семян ржи, которые про-
лежали в хранилище год, на 
другом – рожь нового урожая.

По словам Марины Кова-
левой,  2016 год выдался уро-
жайным:

– На лицейских полях вы-
ращивают в основном гречи-
ху, она довольно капризная 
культура. Два года назад так 
же рано, в начале октября, как 
в этом году, лег снег. Но сен-
тябрь выдался дождливым, 
что не позволило убрать гре-
чиху в срок, и она вся осталась 
в поле. Два года мы не могли 
покрыть понесенные от этого 
убытки. А в этом году сентябрь 
был сухой и мы успели собрать 
неплохой урожай – 10 центне-
ров с гектара, в предыдущие 
годы удавалось получить 

лишь 5 – 6 центнеров с гектара. 
Притом что в этом году мы се-
яли семена, которые пролежа-
ли год. Все нас отговаривали, 
но у нас не было возможности 
приобрести новые.

А вообще, у нас показате-
ли по всем культурам такие 
же, как в районе. Например, 
озимая рожь в этом году дала 
урожай около 20 центнеров 
с гектара, в прошлом году – 
около 30.

Марина Ковалева не счита-
ет свой опыт сотрудничества 
лицея с фермерскими хозяй-
ствами уникальным, говорит, 
что ее коллеги в Залесово, 
Ключах, Ребрихе работают 
по тому же принципу.

– Просто нам повезло боль-
ше других, у нас социально 
ответственные работодатели. 
Фермеры делают все, чтобы 
села, где они работают, разви-
вались, – объясняет директор 
учебного заведения.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА 

(фото предоставлено Коси-
хинским лицеем профессио-

нального образования)
Материал подготовлен при 
информационной поддержке 

Главного управления сельского 
хозяйства Алтайского края.

Фонд содействия инно-
вациям открыл прием 
заявок для участия в 
V очереди конкурса 
«Коммерциализация», 
который направлен 
на оказание финансо-
вой поддержки малым 
инновационным пред-
приятиям, за исклю-
чением акционерных 
обществ.

Грант на создание или 
расширение производства 
инновационной продукции 
можно получить в размере до 
15 млн рублей при условии 
100-процентного софинанси-
рования из внебюджетных 
средств.

Но в отличие от существу-
ющей формы поддержки в 
регионе, когда субсидиру-
ют уже понесенные затраты, 
этот федеральный конкурс 
позволяет привлечь денеж-
ные средства авансом и уже 
потом тратить их на обозна-
ченные в бизнес-плане цели, 
подчеркивает Инесса Должен-
ко, замначальника управле-

ния инновационного разви-
тия и кластерной политики 
Главэкономики края. Софи-
нансирование можно вести 
как за счет собственных, так 
и заемных средств. Условия 
конкурса позволяют тратить 
государственные средства не 
только на приобретение обо-
рудования, комплектующих, 

но и их монтаж, гашение про-
центов по банковским креди-
там в рамках этого проекта.

Основными критериями 
оценки заявок будет создание 
рабочих мест и производство 
импортозамещающей или 
инновационной продукции. 
Инновации придется под-
твердить документально: 
патентом, заявкой на патент 
либо если компания не хочет 
публично раскрывать суть 
своего изобретения, то можно 
оформить ее как коммерче-
скую тайну (ноу-хау).

Один из плюсов участия 
в конкурсе – помощь в под-
готовке заявки со стороны 
региональной власти. «Мы 
готовим ходатайство, которое 
дает дополнительные баллы 
участнику конкурса при рас-
смотрении его заявки, допол-
нительные бонусы получают 
и участники территориаль-
ных инновационных кла-
стеров. Мы также поможем 
грамотно оформить заявки 
на патент или ноу-хау», – по-
обещала Инесса Долженко.

Вначале фонд выделяет по-
ловину выигранных средств, 
к ним участник должен при-

совокупить свою часть в пол-
ном объеме, после освоения 
и предоставления отчета 
выделяется вторая половина.

Фонд в первую очередь фи-
нансирует проекты, которые 
предполагают внедрение тех-
нических новшеств, особенно 
оборудования. Но перечень 
приоритетов достаточно ши-

рок, так что любая компания 
при желании может принять 
в нем участие, считает Дол-
женко. Можно обратиться к 
специалистам, которые по-
могут подготовить бесплатно 
заявку, бизнес-план с привле-
чением ресурсов региональ-
ного центра инжиниринга.

Конкурс впервые был про-
веден в декабре 2014 года. За 
это время 10 алтайских ком-
паний получили финансовую 
поддержку на сумму более 90 
млн рублей. Заявок поступило 
вдвое больше, но отбор был 
жесткий. Причины отклоне-
ния заявок конкурсной ко-
миссией не разглашаются, но 
известно, что решение при-
нимается на основе балльной 
системы. По каждому пункту 
комиссия выставляет баллы в 
зависимости от числа создан-
ных рабочих мест, оборота 
и финансовых результатов 
компании, наличия патента. 
У кого их больше, тот и по-
бедил. За участие в кластере 
претендент может получить 
дополнительно 10 баллов. А у 
нас 70% заявителей входят в 
тот или иной кластер.

Известно, что комиссия 
не поддерживает импорто-
замещающие проекты, в ко-
торых четко не обозначены 
замещающие аналоги. Также 
не приветствуется покупка 
импортного оборудования.

Обо всех нюансах можно 
проконсультироваться у со-
трудников фонда.

С учетом того что Алтай-
ский край вместе еще с 14 
субъектами входит в ассо-
циацию инновационных 
регионов России, у него есть 
возможность получить кон-
сультацию специалистов Ассо-
циации по доработке заявок.

Но в любом случае в управ-
лении инновационного раз-
вития советуют проявлять 
настойчивость, приводя в 
пример ООО «Агролен» и 
ООО «Любава», которые уже 
неоднократно выставляли 
на конкурс свои проекты, 
связанные с производством 
пищевых продуктов, каждый 
раз улучшая качество заяв-
ки. В результате в четвертой 
очереди они победили, но 
у фонда закончился лимит 
денежных средств. И теперь 
им придется готовить новую 
заявку, чтобы участвовать в 
пятом конкурсе.

Компания «Полимерпласт» 
участвовала в первом кон-
курсном отборе фонда и сразу 
победила. «Вначале я не наде-
ялся выиграть, – вспоминает 
директор компании Олег Ше-
лудяков, – но меня обнадежи-
ли в управлении, объяснив, 
что в фонде объективно оце-
нивают заявки. В управлении 
мне посоветовали эксперта, 

с которым мы подготовили 
экономическое обоснование, 
техническую часть проекта 
и подали заявку в Москву в 
электронной форме».

Олег Шелудяков говорит, 
что в фонде дают преимуще-
ство тем, кто уже побеждал 
в конкурсах на местном и 
региональном уровне, и это 
дает опыт при подготовке к 
федеральному «поединку». 
«Желательно пройти все эти 
ступени, – советует дирек-
тор «Полимерпласта». – Мы 
их прошли,  получив из го-
родского бюджета не только 
субсидирование на технику, 
но и компенсацию 2/3 став-
ки рефинансирования по 
банковским кредитам. Как 
малое предприятие мы стара-
емся использовать все виды 
господдержки. Около года я 
учился в Германии по разным 
программам и заметил, что 
немецкие предприятия с 
гордостью пишут на своих 
сайтах и на стенах офисов, 
что они стали победителя-
ми различных конкурсов и 
получали финансирование 
от государства. Для них это 
признак того, что компания 
транспарентная и ведет про-
зрачную финансовую отчет-
ность».

Он также советует буду-
щим участникам конкурса 
учитывать, что, претендуя на 
получение государственных 
средств, придется брать на 
себя большие обязательства. 
Они связаны с сохранением и 
увеличением штата, выплатой 
зарплаты не ниже определен-
ного уровня, отсутствием за-
долженности по налогам. В то 
же время предприниматель 
отмечает, что модернизация 
оборудования, которая была 
проведена с участием средств 
фонда, позволила его пред-
приятию за год нарастить 
объемы производства на 28%, 
а продажи – на 60%.

Евгений ШУМИЛОВ,
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ № 224 (29365)
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.МАЛЫЙ БИЗНЕС..АГРОВЕСТИ.
Поддержат 

независимо от санкций
Глава правительства Дмитрий Медведев на 

Всемирном зерновом форуме в Сочи заявил: 
несмотря на то, действуют ли продовольствен-
ные контрсанкции в отношении Евросоюза 
и США или нет, государство будет и дальше 
активно поддерживать агросектор, пишет 
«Российская Газета».

«Мы приняли решение сохранить бюджетные 
ассигнования в АПК на достигнутом высоком 
уровне. Эти предложения были поддержаны 
Госдумой, которая проголосовала в первом 
чтении за проект государственного бюджета», 
– сказал Дмитрий Медведев.

По подсчетам Минсельхоза, в этом году сель-
ское хозяйство вырастет на 3%, вырастет живот-
новодческий сектор, производство свинины. 
Упомянул премьер и про рекордный урожай 
зерна на уровне 117 миллионов тонн.

«Задача, которая сейчас стоит, действительно 
очень амбициозна – увеличить производство зер-
на до 130 миллионов тонн за ближайшие 10 – 15 
лет. Причем это абсолютно достижимая задача 
с учетом того, что у нас было в предыдущий 
период, – считает председатель правительства. 
– Ресурсы для этого все есть, но самое главное, 
что есть люди, готовые работать на земле».

Девятый вал зерна
«Доля экспорта зерновых из стран Черно-

морского бассейна за 10 лет выросла с 5 до 
21%, а в мировом экспорте пшеницы – до 32%», 
– сообщили «Интерфаксу» в Региональном 
бюро ФАО (Продовольственная и сельскохо-
зяйственная организация ООН) по Европе и 
Центральной Азии.

Лидером по экспорту пшеницы среди стран 
Причерноморья является РФ – поставляет зерно 
в 98 стран, на втором месте – Украина (94), на 
третьем – Румыния (61), затем Болгария (57).

Технологии успеха
Интернет-ресурс, который позволит любо-

му жителю Ставропольского края проанали-
зировать свои шансы на успех в производстве 
сельхозпродукции, начнет работу до конца 
года, передает ТАСС.

«Ресурс, разработанный учеными Ставро-
польского аграрного госуниверситета, станет 
мощным инструментом, который позволит 
нашему агробизнесу подобрать территорию в 
рамках края, на которой они смогут максималь-
но эффективно развивать свое дело. Причем 
это касается всех секторов аграрного бизнеса. 
Программа заработает уже в этом году», – считает 
замминистра сельского хозяйства Ставрополья 
Сергей Измалков.

На сайте будут представлены два основных 
блока: первый – это анализ текущего положе-
ния дел в отрасли сельского хозяйства в разрезе 
районов, агроклиматических зон и всего края, 
второй – само прогнозирование. «При этом фер-
мер вносит в специальную форму свои экономи-
ческие и технические показатели, а программа 
с доверительной вероятностью 90% выдает ре-
зультат», – говорится в сообщении.

В режиме реального времени любой желаю-
щий осуществит два вида анализа – первичный 
и углубленный. Прогнозы будут формироваться 
на основе общих данных и в эксклюзивном вари-
анте, результаты могут быть доступными всем 
пользователям программы или предоставлены 
только определенному пользователю. «Аналогов 
такого портала в России нет, тем более в откры-
том доступе», – считает доктор экономических 
наук, профессор заведующий кафедрой менед-
жмента СтГАУ Андрей Байдаков.

Данной разработкой аграрии Ставрополья 
смогут пользоваться совершенно бесплатно, под-
черкнули в пресс-службе краевого Минсельхоза.

Что в мешке 
Деда Мороза?

Прогноз: какие продукты подорожают и 
насколько.

Росстат отмечает, что в нынешнем году продукты 
подорожали несущественно, а, к примеру, говядина 
и картофель и вовсе стали дешевле. Но к новогод-
ним праздникам ценники традиционно вырастут.

За рост цен на хлеб, как полагают в Росстате, 
беспокоиться не стоит. Во-первых, за ценами на 
этот самый социально значимый товар следят ре-
гиональные власти. Во-вторых, в этом году собрали 
хороший урожай зерновых. Однако на стоимость 
буханки могут повлиять изменения тарифов на 
энергоносители и политика торговых сетей.

Также благодаря хорошему урожаю у специ-
алистов не вызывают беспокойства цены на 
крупы. А вот овощи и фрукты в последний месяц 
уходящего года могут подорожать примерно на 
5 процентов.

Стабильной будет ситуация со стоимостью 
говядины, свинины и птицы: ни снижения, ни 
какого-нибудь значительного роста эксперты 
не обещают. Ожидается повышение цены на 
мороженую неразделанную рыбу (кстати, этот 
продукт за текущий год подорожал на 7%).

Сливочное и растительное масло, цены на 
которое серьезно повысились в этом году, и в 
будущем, скорее всего, будет дорожать. Кроме 
того, в декабре, возможно, станут дороже молоко, 
молочные продукты и кондитерские изделия.

И только примерно в марте – апреле 2017 
года, по мнению экспертов «Российской Газе-
ты», традиционно начнут снижаться цены на 
плодоовощную продукцию.
По материалам российских и зарубежных СМИ 

подготовил ОЛЕГ АНТОНОВ

Снег пора вывозить
Нынешний ноябрь побил все рекорды последних де-

сятилетий по количеству выпавшего снега. Его по праву 
можно было бы назвать февралем. На улицы Камня-на-Оби 
на этой неделе вышел усиленный десант снегоуборочной 
техники.

К работе приступило крутихинское ДСУ-12, которое по 
итогам аукциона и муниципального контракта на условиях 
субподряда будет осуществлять зимнее содержание каменских 
городских дорог. Сегодня задействована техника разного назна-
чения – грейдеры, тракторы, погрузчики, грузовой транспорт. 
Работает даже тротуарная машина, которую каменцы сочли 
не иначе как чудом чудным, потому что уже и забыли, когда 
дорожные организации в городе чистили тротуары механи-
ческим способом.

В управлении по ЖКХ, строительству и архитектуре Камен-
ского района пояснили, что дорожные службы будут не только 
чистить снег, но и начнут вывозить его.

Согласно действующему контракту ДСУ-12 будет работать в 
Камне до нового года. На это администрация района потратит 
1,5 млн рублей. Дорожный подрядчик на будущий год опре-
делится также с электронными торгами, которые состоятся 
в декабре.

Наталья ИСАЕВА 

Как наладить диалог?
В АлтГУ организовали школу, где студенты повысили 

уровень знаний в сфере межнациональных отношений.
Школа-презентация Молодежной ассамблеи БРИКС работала 

с 25 по 28 ноября. Здесь получили новые знания молодежные 
лидеры, представители объединений обучающихся, которые 
активно вовлечены в реализацию проектов в сфере построения 
межкультурного диалога.

Как подчеркнули в вузе, школу провели по инициативе 
Национального совета молодежных и детских объединений 
России в рамках программы развития деятельности студен-
ческих объединений АлтГУ. Поддержку оказали Ассоциация 
азиатских университетов и Российский союз студенческих 
организаций.

Предпраздничная 
суета

Объемные шары, снежинки, звезды и другие игрушки 
украсят центральные улицы Барнаула в преддверии Но-
вого года.

Специалист управления архитектуры и градостроитель-
ства Центрального района Барнаула Любовь Агейкина рас-
сказывает:

– Помимо светодинамических фонтанов и салютов, фигур 
традиционных символов Нового года из снега, льда и прочих 
материалов мы предлагаем использовать объемно-простран-
ственные конструкции. Это могут быть елочные игрушки, 
шары, снежинки и звезды, а также новогодние подарки, которые 
оптимально впишутся в городскую концепцию оформления, 
привлекут внимание людей.

Украшения в виде новогодних подарков и елочных игрушек 
появятся на красных линиях по проспекту Красноармейскому 
и Змеиногорскому тракту. Представителям магазинов бытовых 
и продовольственных товаров, строительных компаний, авто-
магазинов, мастерских рекомендовали до 1 декабря закончить 
наружное оформление территорий, сообщают в пресс-центре 
Барнаула.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Кино, гречиха и кадры для села

СПРАВКА
Условия участия в конкурсе доступны на сайте 
www.fasie.ru. Для получения консультаций по 
вопросам подготовки конкурсной документации 
обращаться в управление инновационного раз-
вития и кластерной политики Главэкономики 
по телефону (3852) 66-96-73 или по электронной 
почте: zyablov@alregn.ru.

Инноватор, хочешь 15 миллионов?

«Полимерпласт» активно пользуется 
государственной поддержкой.

Показатели по сбору урожая в учебном хозяйстве на уровне районных.

На производственной практике.

Современную технику студенты осваивают 
в фермерских хозяйствах.
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СОЦИУМ

А
Сдаю

1-комн. квартиру в г. Барнауле, ул. Мон-
тажников (на длительный срок, семей-
ной паре). Тел. 8-905-084-6682.
Кооперативный в г. Барнауле, ул. Па-

панинцев-ул. Челюскинцев, 117-а (рядом 
с остановкой, 1 тыс. руб.). Тел.: 68-50-96, 
8-961-976-3417.
Гостинку в г. Барнауле (район Гипер-

маркета, без мебели). Тел.: 8-913-222-2540, 
8-913-250-6852.

П
Квартиры

Комнату в квартире в г. Барнауле, Пав-
ловский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 5 
хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем состо-
янии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. Тел. 8-983-
396-6965.
2-комн. в р.п. Белоярск, ул. Геологов, 82 

(благоустроенная, 2 этаж, 44,8 кв. м, уча-
сток 1 сотка). Тел. 8-913-088-8844.
3-комн. в с. Новые Зори Павловско-

го района (кирпичный, 2-этажный дом, 
1 этаж, недорого). Тел. 8-906-946-2954.
3-комн. в г. Барнауле (улучшенной пла-

нировки, район железнодорожного вок-
зала, 60 кв. м, кирпичный дом, с/у раз-
дельный, балкон). Тел. 8-983-185-5500.
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-

ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.
1-комн. в г. Барнауле, пр. Строителей, 

41 (36,6 кв. м, 8/12, кухня 12 кв. м, 2 лифта 
– грузовой и пассажирский). Тел. 8-906-
942-9653.
2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-

новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567. 
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 2800 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-396-6965.
3-комн. в райцентре с. Кулунда в 

2-квартирном особняке (земельный 
участок, гараж на два а/м, летняя кух-
ня, баня, теплица). Тел.: 8-923-723-0707, 
8-913-097-1622.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 450 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697. 
2-комн. в г. Рубцовске (1 этаж, сад-

огород, хороший ремонт, гараж, погреб). 
Тел. 8-903-992-2205.
3-комн. квартира на земле в 2-квартир-

ном доме в с. Мамонтово (58 кв. м, теплая, 
печное отопление с эл. насосом, имеется 
бойлер, водопровод, ванная комната 9 кв. 
м, летняя веранда, 2 кладовые, погреб, пол 
– ламинат, окна пластиковые, участок 8 
соток, скважина, теплица 6х3, металличе-
ский гараж, баня, сарай, дровяник, цена 
1600000 руб.). Тел. 8-962-797-1335.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этаж-
ного кирпичного дома, ремонт, пласти-
ковое окно, цена 630 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.

Дома
В Белокурихе (земли 10 соток, 1200 тыс. 

руб.). Тел. 8-923-714-6567.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, лет-

няя кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 
10 соток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-
6413.
В п. Хлебороб Поспелихинского рай-

она (небольшой, деревянный, водопро-
вод, слив, отопление водяное, 14 соток, 
сад, большой двор). Тел. в п. Хлебороб 
29-6-01.
В п. Комсомольском Мамонтовского 

района (центр, все удобства, земля, баня, 
хозпостройки). Тел. 8-923-756-7785.
В с. Повалиха, ул. 2-я Заводская (3 ком-

наты, кухня, 60 кв. м, газ, ц/вода, пластик, 
сайдинг, 2 гаража, баня, подвал, построй-
ки, 13 соток). Тел. 8-913-098-0009.
В с. Кубанка Калманского района (де-

ревянный, 1996 года постройки, 58 кв. м, 
50 км от г. Барнаула, печное отопление, 
20 соток земли, цена 500 тыс. руб., воз-
можно под материнский капитал). Тел. 
8-923-162-0293.
Недостроенный дом в с. Бобровка 

Первомайского р-на (2 этажа, подве-
ден газ, электричество, земли 20 соток 
в собственности, рядом лес). Тел. 8-961-
980-0838.
1/2 дома в с. Солоновка Смоленского 

района (3 комнаты, кухня, 48 кв. м, кир-
пич, сайдинг, с/у, 18 соток, гараж). Тел. 
8-913-240-0339.
В с. Ненинка Солтонского района (лет-

няя кухня, надворные постройки, рубле-
ная баня, гараж, погреб, теплица, водяное 
отопление, водонагреватель, водопровод, 
слив, меблированная, недорого, докумен-
ты готовы). Тел. 8-963-521-6431.
На ст. Ребриха (3 комнаты, хозпострой-

ки, огород 12 соток, рядом лес, озеро, 
магазин, школа, недорого). Тел. 8-962-
822-0617.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 
кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в доме, 
душев. кабина, пластик, свежий ремонт, 18 
соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.
В с. Новороманово Калманского рай-

она (бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 
кв. м, пластиковые окна, вода в доме, слив, 
п/отопление, баня, гараж, 2 погреба, ко-
лодец, 32 сотки земли, сад, цена 800 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-960-951-8085.

Гаражи
Кооперативный охраняемый в г. 

Барнауле (район кондитерской фабри-
ки, 1 этаж, 21,5 кв. м, свет, яма, стелла-
жи, можно под склад, мастерскую, 35 тыс. 
руб., торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.
В п. Южный (район подстанции, 3,5х7, 

сухой, смотровая яма, погреб, штукатур-
ка, зимой не заносит, срочно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.
Кооперативный в г. Барнауле (п. Ново-

силикатный, 22 кв. м, 2 этаж). Тел. 8-961-
239-6623.
Металлический в г. Барнауле, ул. Шу-

макова (охрана, пол ж/б, стеллажи, высота 
ворот 1,9 м). Тел.: 45-47-80, 8-913-264-2228.

Сады, участки
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.
Участок под строительство в п. Лебя-

жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.
Участок под строительство в с. Перво-

майское Бийского района (8 соток, в соб-
ственности, недорого, 2 км от г. Бийска). 
Тел. 8-905-987-4387.
В сад-ве «Автокомбинат» (район Сибир-

ской Долины, 6 соток, 2-этажный кир-
пичный дом, баня, все посадки, цена 200 
тыс. руб.). Тел. 8-913-260-5435.
В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 

6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собственно-
сти). Тел.: 8-905-928-1616, 8-961-231-7382.

Животных
Козла зааненской породы (возраст 1 

год, безрогий, от высокопродуктивных 
родителей. Дешево). Тел. 8-902-144-2595.
Платформу на 28 пчелосемей, мед сото-

вый, центробежный. Тел. 8-961-980-8604.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«УАЗ-31514» (2000 г.в., 84000 км, отс, 

210000 руб., срочно). Тел. 8-905-982-3363.
«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-

рии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.
Колеса «ГАЗ-66» (в сборе, 4 шт.). Тел. 

8-923-798-1794.
Снегоход «Динго-150» (2014 г.в., про-

бег 300 км) или меняю на лошадь. Тел. 
8-961-980-8604.
Подъемник-опрокидыватель для 

а/м (трехшарнирный, цена договорная). 
Тел. 8-913-227-9937.

Бытовую технику
Электроконфорку для электроплиты 

(новая в упаковке, недорого). Тел. 8-903-
073-9832.
Телевизор «LG» (Южная Корея, дистан-

ционное управление, б/у, в хорошем со-
стоянии, дешево). Тел. 63-01-03.

Одежду, обувь
Мутоновую женскую шубу (новая, 

черная, разм. 48/3, цена 5 тыс. руб.). Тел. 
61-12-67.
Платье (очень красивое, цвет перси-

ковый, в отличном состоянии, недоро-
го). Тел. 8-906-962-0472.
Нутриевую женскую шубу (б/у, цвет ко-

ричневый, длинная, рукав реглан, разм. 
52-54, в хорошем состоянии, недорого, в 
подарок цигейковая шуба без подклад-
ки). Тел.: 8-962-814-7009, 67-24-63.

Разное
Два газовых баллона, кресло-кровать 

(б/у, уголь 2 тонны). Тел. 8-923-659-0139.
Бандаж послеоперационный (новый, 

производитель ОРТО Россия, размер М, 
ширина 20 см, длина 80-100 см , цена 1800 
руб.). Тел. 8-913-215-5881.
Коллекцию грампластинок (более 

100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Видеокамеру «Panasonic M3000», объ-

ективы «Мир 20Н», «Калейнар». Тел. 8-905-
929-4979.
Настенное зеркало, 1-спальную де-

ревянную кровать, 3-створчатый ши-
фоньер с антресолью, б/у, недорого. Тел. 
8-906-942-9653.
Два инкубационных шкафа (большой 

вместимости), 40 тыс. руб. Тел.: 8-906-962-
1912, 8-929-396-5040.
Инвалидную коляску (новая, в упаков-

ке, цена договорная). Тел. 8 (385-31) 28-2-31.
Лыжи «Фишер» (новые, 177 см, для 

конькового хода, цена 5,5 тыс. руб.). Тел.: 
45-47-80, 8-913-264-2228.
Сруб бани, доску сухую осиновую. Тел. 

8-923-798-1794.

К
Юбилейные рубли, монеты, значки, 

бумажные деньги, столовое серебро, ко-
локольчики, самовары, статуэтки, па-
тефоны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.
Пиломатериал. Тел.: 25-38-97, 8-903-

947-8897.

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 
19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в Рос-
сийской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

– Индустриальный районный суд г. Барнаула Алтайского края – 
председатель суда;

– Ключевский районный суд Алтайского края – председатель 
суда.

Заявления от претендентов на указанные должности и документы, 
установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Феде-
рации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 23 декабря 2016 года 
до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.

Знание тоже оружие
В Алтайском филиале Рос-
сийской академии народного 
хозяйства и государственной 
службы при Президенте РФ 
совместно с ГУ МВД России по 
краю обсудили профилактику 
наркомании в молодежной 
среде. В «круглом столе» при-
няли участие преподаватели 
и студенты.

Было отмечено, что проблема 
наркопотребления и незаконного 
оборота наркотиков в молодежной 
среде, в том числе среди учащихся, 
продолжает оставаться актуальной 
в крае. Особенно тревожит популяр-
ность синтетических наркотиков. 
При этом статистика фиксирует, что 
более половины всех преступлений, 
связанных с наркотиками, соверша-
ется молодыми людьми. Распростра-

нение наркомании в России остается 
острейшей социальной проблемой, 
представляющей реальную угрозу 
национальной безопасности страны.

«Круглые столы» с участием моло-
дежи – часть профилактических мер, 
которые предпринимаются в крае. 
Ведь очень важно донести до юношей 
и девушек правильную информацию 
о вреде наркотиков, торговле ими, 
немедицинском потреблении. До-
цент кафедры уголовно-правовых 
дисциплин Алтайского филиала РАН-
ХиГС Наталья Сапронова отметила 
важность формирования у студентов 
теоретических знаний и убеждений 
в необходимости здорового образа 
жизни. Такие мероприятия, как за-
седание «круглого стола» помогут сту-
дентам осознать, что употребление 
психоактивных веществ вредно для 
здоровья. Оно ведет к формированию 
наркотической зависимости, которая 

станет причиной тяжелых социаль-
ных и медицинских последствий. У 
молодежи должно формироваться 
ответственное отношение к своему 
здоровью и здоровью окружающих, 
считает Сапронова.

Старший оперуполномоченный по 
особо важным делам УНК ГУ МВД Рос-
сии по краю подполковник полиции 
Елена Жалыбина рассказала студен-
там о состоянии наркопреступности 
в молодежной среде и правовых по-
следствиях употребления и распро-
странения наркотических средств и 
психотропных веществ. Как правило, 
в судах за торговлю наркотиками 
выносятся длительные сроки лише-
ния свободы. Причем альтернативы 
нет. Условные сроки не назначаются. 
Есть примеры, когда даже успешные 
студенты, соблазнившись легким 
заработком, начинали заниматься 
так называемыми закладками. Итог 

закономерный – колония. Смогут 
ли они после всего этого исправить 
свои роковые ошибки, получить об-
разование, стать преуспевающими? 
Для этого потребуются гигантские 
усилия.

Заведующая дневным стационаром 
Алтайского краевого наркологиче-
ского диспансера Светлана Новикова 
рассказала студентам о медицинских 
и психологических аспектах наркома-
нии. Также с докладами выступили 
студенты Никита Чибисов и Георгий 
Джихвадзе.

В завершение мероприятия юристы, 
правоохранители и медики ответили 
на вопросы, интересующие студентов. 
Возможно, многие из них расскажут 
об услышанном своим друзьям. А, как 
говорится,  предупрежден, значит, в 
следующий раз обойдешь кривую до-
рожку стороной.

Тамара ЛОГИНОВА

Коварный зелёный змий
Рубцовские полицейские задер-
жали пьяного автоугонщика 
– любителя чужой свинины.

Автомобиль – нарушитель правил 
дорожного движения полицейские за-
метили на улице Ленина. Требованию 
остановиться водитель подчинился. 
При общении с ним сотрудники пра-
вопорядка поняли, что тот изрядно 
пьян.

Как раз в это время поступило 
заявление об угоне легкового авто-
мобиля со свининой в салоне с улицы 
Лобачевского. Нарушитель тут же 

был доставлен в дежурную часть для 
разбирательства.

Как выяснилось, пьяному 30-лет-
нему мужчине захотелось приключе-
ний. Заметил у своей ограды чужой 
автомобиль и решил на нем прока-
титься.

В салоне злоумышленник обна-
ружил еще и мясо. Этим «подарком 
судьбы» мужчина распорядился по 
своему усмотрению, продав его знако-
мому. Но дальше удачное путешествие 
было прервано полицейскими.

Теперь в отношении автоугонщи-
ка возбуждено уголовное дело, уста-

навливаются материальный ущерб и 
обстоятельства происшествия.

Подобные случаи в крае далеко не 
редкость. Как сообщил «АП» началь-
ник управления охраны обществен-
ного порядка ГУ МВД России по краю 
полковник Сергей Вдовиченко, в этом 
году зафиксировано более 10 тысяч 
различных преступлений, на которые 
жители края пошли в пьяном виде. Что 
касается тяжких преступлений, таких 
как убийства, в том числе и с особой 
жестокостью, то они в 75 процентах 
случаев совершаются людьми, нахо-
дящимися под воздействием алкоголя.

Очень часто потом преступники 
объясняют, пытаясь оправдаться, что 
сделали жуткие вещи только из-за 
лишне выпитого. Мол, не отдавали 
себе отчета в момент преступления. 
Однако это отнюдь не помогает ви-
новному избежать наказания или 
добиться его смягчения. В суде, как 
правило, пьяное состояние считается 
отягчающим обстоятельством.

Так что пить или не пить, сколько 
и в какой компании, каждый выби-
рает сам. Но не мешало бы при этом 
не терять контроля, не подвергать 
себя и других опасности.

.ЮБИЛЕЙ.
Жить по совести. Любить людей
Сегодня принимает по-
здравления с 50-летним 
юбилеем председатель 
Духовного управления 
мусульман Алтайского 
края, главный имам Со-
борной мечети Барнаула 
Фагим Хазрат, в миру 
– Фагим Ахметгалиев. 
Поздравила его и «Ал-
тайская правда». Как 
и приличествует этой 
солидной дате, говорили 
о семье, детях, предна-
значении человека.«Н    »

– Фагим Маснавиевич, 
ваши родители были кол-
хозниками и семья – обыч-
ная, советская. Как вышло, 
что вы стали имамом?

– Каждый человек рожда-
ется со своим уделом. Нас с 
сестрами вырастила бабушка 
Разия, потому что родители 
уходили на работу в 5 утра 
и возвращались поздно вече-
ром. А деды мои погибли во 
время Великой Отечествен-
ной. Бабуля своим примером 
показывала нам, объясняла, 
как надо жить, что хорошо, 
а что плохо. С ней я выучил 
первые простые молитвы. 
То светлое, что она в меня 
заронила, взошло как и по-
ложено. После школы я уехал 
в Уфу, поступил в училище, 
затем армия, погранвойска, 
служба на заставе в Прибал-
тике. В медресе я поступил, 
четко представляя свою 
жизнь.

– Вы учились в Медине и 
даже совершили паломни-
чество в Мекку. Возмож-
ность редкая для юноши 
из России. Почему выбрали 
именно вас?

– В Уфе преподаватели 
Исламского университета 
Медины принимали вступи-
тельные экзамены, конкурс 
был высоким. Из 80 без ма-
лого человек на курс прошли 
лишь шестеро, включая меня. 
На экзаменах были вопросы 
по Корану, арабскому языку. 
Но я был готов. Арабский 
стал моим третьим языком. 
Первые два – русский и баш-
кирский, схожий с татарским. 
Учеба в священной Медине 
незабываема. Здесь человек 
по-особому воспринимает 
то, что ему предназначено 
прожить.

– Вы свободно говорите 
на трех языках. Меж тем 
дети в мусульманских и 

смешанных браках утрачи-
вают навыки общения на 
родном языке, если учатся 
в обычной светской школе.
– Эта проблема есть во 

всех регионах России. Ма-
лое поглощается большим. 
Но на Алтае у любой семьи 
есть возможность и родной 
язык сохранить, и выучить 
тот, на котором говорит со-
сед. Можно прийти в мечеть, 
можно – в один из культур-
ных центров, основанных 
диаспорами. Знать родной 
язык – не то чтобы неплохо. 
Необходимо. Мои единовер-
цы, живущие на Алтае, хо-
рошо владеют русским, но 
утрачивают тот, на котором 
говорили их предки. Я бы не 
хотел, чтобы так случилось с 
моими маленькими детьми, 
дочкой Аминой и сыном Ах-
мадом, растущими в мульти-
культурной среде.Н  

– Мы знаем, что барна-
ульская мечеть – вторая, 
которая строится с ва-
шим участием. А где была 
первая?

– После окончания медре-
се меня назначили главным 
имамом Бураевского района 
Башкирии, я там служил 4 года, 
построил мечеть, после этого 
меня пригласили в Барнаул. 

Местная представительная 
мусульманская диаспора ну-
ждалась в духовном лидере. 
Первая очередь мечети на тот 
момент была уже фактически 
готова, вторую мы достроили 
недавно.

– Сколько сейчас прихожан 
в Соборной мечети?

– Более 30 тысяч человек, 
включая людей с видом на 
жительство в России, таких 
тоже много. Помню, как по-
началу активисты диаспоры 
обзванивали мусульман, при-
глашали на пятничный намаз, 
но собиралось не больше де-
сяти человек. Мы терпеливо 
делали то, что должны были, и 
понемногу люди пошли. Наше 
дело – довести до них знания, 
а довести веру до сердца – дело 
Всевышнего. У нас так говорят. 
Сейчас на главные религиоз-
ные праздники в мечеть при-
ходят по 3 – 5 тысяч человек, 
и те, кому не хватает места, 
молятся на улице.

– Почему мусульмане та-
кое значение придают 
пятничной молитве? Ведь 
можно молиться и в другие 
дни недели.

– Это время разговора со 
Всевышним, и имам обраща-
ется к прихожанам на самые 
важные для человека темы: 
как вести себя с семьей, сосе-
дями, друзьями и недругами, 

выстраивать отношения детей 
и родителей. В одном из хади-
сов Корана сказано: «…ищите 
рай под ногами матерей». Ни 
жен, ни друзей – матерей! По-
тому что твоя жена станет ма-
мой, и дети будут относиться 
к ней так, как ты сейчас отно-
сишься к своей. Пятничной 
молитвой человек проецирует 
добро на все веточки рода.

– В день рождения принято 
благодарить родителей. 
Расскажите о своих.

– Отца уже нет с нами, а 
мама жива, ей 76 лет. Я ста-
раюсь уделять ей время, если 
удается выкроить недельку, 
еду к ней в Башкирию. Она 
там не одна, ей помогают мои 
сестры Гульфия и Гульнара.

– По традиции к молитве 
людей призывает муэдзин 
с минарета. В Барнауле 
так не делают. Не нару-
шаются ли каноны таким 
образом?

– В мусульманских стра-
нах это делает самый ответ-
ственный человек с сильным, 
красивым голосом. Обычай 
остался со времен, когда у лю-
дей не было часов. Мы еще на 
стадии строительства мечети 
в Барнауле сказали властям, 
что у нас нет необходимости 
оглашать улицу призывами. 
Никто никому не должен ме-
шать в интернациональном 
обществе, ведь у каждого 
свои традиции. К слову, об 
истории. Мусульмане жили 
на этих землях еще в досто-
лыпинские времена. Захоро-
нения некоторых старинных 
татарских кладбищ датиро-
ваны XVIII веком.«С  »

– Помните, каким вам по-
казался край, когда вы при-
ехали сюда 15 лет назад?

– Я тогда только-только пе-
решагнул возраст Христа, как 
говорят христиане. Это время, 
когда человек в полной мере 
осознает свое предназначение 
в жизни. Первое ощущение от 
Алтая – доброжелательность. В 
этом регионе добродушия и ми-
лосердия в людях не в пример 
больше, чем в жителях других 
территорий, особенно мегапо-
лисов, где так просто потерять 
свое «я». Извините, я не люблю 
слово «терпимость». Если чело-
век терпит, значит, в его сердце 
есть что-то нехорошее и он изо 
всех сил его сдерживает. Жить 
рядом и терпеть друг друга не-
нормально. Доброжелатель-
ность, взаимное понимание 
и уважение – вот лучшие черты 
интернационального общества.

– И все же оно неоднородно 
по привычкам, обычаям, 
истории живущих в нем 
этнокультурных групп. 
Как удается избегать 
конфликтов?

– В своих проповедях я 
призываю прихожан вести 
себя так, как учил пророк 
Мухаммад. Если человек все 
делает правильно, по совести, 
любит окружающих, то и его 
полюбят. Мы учим мусульман 
соблюдать договоры, а значит, 
законы страны, что гостепри-
имно приняла тебя, дала дом, 
семью, работу. Кто эти законы 
нарушает – идет против Все-
вышнего. Но дело тут, думаю, 

не в национальностях. При-
веду пример. Как-то пророк 
в споре своего единоверца с 
евреем принял сторону иудея. 
Потому что он был прав, а не 
потому, что был евреем. Су-
дить человека можно лишь 
по его поступкам.

– Вы, как член Обществен-
ного совета при ГУ МВД 
России по Алтайскому 
краю, порой имеете дело 
с элементами экстремиз-
ма в распространяемой 
духовной литературе. Но 
в ней же все на притчах и 
сложных образах. Нужно 
быть семи пядей во лбу, 
чтобы отличить добро 
от зла. Получается?

– Все на самом деле просто. 
Есть опубликованный Мин-
юстом Федеральный список 
экстремистских материалов, 
есть закон. Не мы принимаем 
решения. Это делает суд. Он 
признает книгу экстремист-
ской – или оправдывает ее. Мы 
лишь сообщаем прихожанам 
о запрещенных. Все, что люди 
должны делать, – чтить закон. 
Самая большая проблема се-
годня на самом деле связана 
не с книгами, а с материалами, 
которые ходят в Сети. Моло-
дым нравится, что, задав во-
прос онлайн, можно тут же 
получить ответ. Мало ведь кто 
из них, не окрепших душой и 
умом, задумывается, кто, что 
и с какой целью говорит. Нам, 
взрослым, нужно быть очень 
внимательными.

– «Божественная комедия» 
Данте Алигьери начина-
ется такими строчками: 
«Земную жизнь пройдя 
до половины, я оказался 
в сумрачном лесу». Что 
сделать, чтобы не по-
пасть в сумрак к своим 
пятидесяти годам?

– У верующих таких вопро-
сов не возникает. Каждый из 
нас рождается со своим пред-
назначением. Надо просто 
честно выполнять свой долг, 
делать то, что от нас зависит, 
и полагаться на Всевышнего. 
Как Он решит – так и будет.

Тамара ПОПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

СПРАВКА
Фагим Хазрат – уроженец Башкирии. Выпускник 
медресе им. Фахретдина в Уфе и Исламского универ-
ситета Медины. С 2000 года живет и работает в 
Барнауле. Председатель Духовного управления мусуль-
ман Алтайского края, под его патронатом в регионе 
действует девять приходов.

Фагим Хазрат: «Первое ощущение от Алтая – 
доброжелательность».

Девять приходов-мечетей действует в Алтайском крае.

.ПРОФИЛАКТИКА ПРАВОНАРУШЕНИЙ. .НАУКА И ЖИЗНЬ.
Чем милее 
женщина…
Милым и неконфликт-

ным женщинам работода-
тели занижают зарплаты 
по сравнению с их более 
напористыми и прямоха-
рактерными коллегами, 
показывает исследова-
ние израильских и ни-
дерландских специали-
стов. С деталями можно 
ознакомиться в журнале 
The European Journal of 
Work and Organizational 
Psychology.

Опрос почти полутора 
тысяч сотрудников одной 
из нидерландских фирм по-
казал немало интересного. 
Как пишет доктор Майкл 
Байрон из Университета 
Хайфы, женщины «вклады-
вали в свою работу больше, 
чем получали». Подобная 
тенденция наблюдается и 
у мужчин: более настойчи-
вым и решительным пла-
тят больше. Но при этом 
даже пробивным женщи-
нам платят меньше, чем 
мужчинам, независимо от 
черт характера последних 
– в зависимости от страны 
разница в зарплате может 
составлять более 50%. В Ни-
дерландах разрыв в оплате 
равен 17%, в США – 35%, в 
России – 30%.
По открытым интернет-
источникам подготовила 

Людмила ИЗВЕКОВА



Рубцовского боксёра Влади-
мира Узуняна лишили золо-
той медали молодёжного 
чемпионата мира.

В Санкт-Петербурге завершился 
главный боксёрский турнир пла-
неты для спортсменов в возрасте 
17 – 18 лет. Более 400 юных атлетов 
из 70 стран на протяжении десяти 
дней разыгрывали медали в десяти 
весовых категориях. Чемпионами 
становились представители Кубы, 
США, Турции, Шотландии, Индии, 
Казахстана… К сожалению, страны 
– хозяйки первенства в этом списке 
не оказалось.

Ближе всех к победе из росси-
ян был наш земляк действующий 
чемпион Европы Владимир Узунян. 
В весовой категории до 91 кг этот 
парень уверенно обыгрывал своих 
оппонентов, претендуя на звание 
лучшего боксёра соревнований. Оп-
понентом Владимира по финалу 
стал прошлогодний чемпион мира 
среди молодёжи Христин Перо Ху-
стис из Кубы, четырежды выигры-
вавший национальные чемпионаты 
в своей стране.

На протяжении всей встречи ку-
бинец старался вывести Узуняна из 
психологического равновесия, ведя 
бой с опущенными руками, словно 
на обычной спарринг-тренировке. 

Тем не менее воспитанник СДЮШОР 
«Алтайский ринг» не поддался на 
хитрые уловки соперника. Он смо-
трелся сильнее и решительнее в 
первом раунде и даже отправил со-
перника на настил ринга. Второй 
раунд прошёл в обоюдных атаках, 
а в третьем вновь чуть точнее дей-

ствовал Узунян. Полсотни алтай-
ских болельщиков, приехавших 
поддержать своего земляка, при-
нялись обниматься и поздравлять 
друг друга. Но судейское решение 

вызвало полное недоумение – трое 
из пяти арбитров отдали победу 
Хустису.

– Мы стали свидетелями очеред-
ного беспредела, – эмоционально 
высказался по этому поводу ди-
ректор краевой СДЮШОР по боксу 
«Алтайский ринг», вице-президент 
краевой федерации бокса Дмитрий 
Морозов. – Политика вновь вмеша-
лась в спорт. Супервайзером боя был 
американец. А у ринга судила так 
называемая похоронная бригада в 
составе канадца, британца, австра-

лийца. Эти ребята вынесли немало 
странных судейских решений, от-
кровенно протаскивая кубинцев и 
американцев. Перед боем Володя 
подошёл к нашей трибуне, сказал, 
что готов к бою на 100%, особо не 
волнуется, нормально выспался. И 
он уверенно вышел на ринг, грос-
смейстерски выполнил установку 
тренеров. Да, во втором раунде ку-
бинец чуть выровнял ситуацию, но 
третий был, бесспорно, за Володей. 
Он действовал точнее, не позволяя 
кубинцу навязать свою манеру. Су-

дейское решение зрители восприня-
ли просто как плевок в лицо. Народ 
сначала засвистел, потом поднялся 
и вышел. У раздевалок сразу обра-
зовались гигантские очереди, хотя 
бои ещё продолжались.

По словам Дмитрия Морозова, 
никого из официальных предста-
вителей Федерации любительского 
бокса России, кто мог бы заступить-
ся за нашего боксёра, в Питере в 
этот момент не было. Параллель-
но проходил чемпионат страны в 
Оренбурге, и всё руководство от-
правилось туда. Хотя, безусловно, 
национальный турнир можно было 
сдвинуть на другие сроки, чтобы 
такие значимые события не про-
ходили одновременно.

Впрочем, точка в этой истории 
ещё не поставлена. В Международ-
ную ассоциацию любительского 
бокса направили петицию, авторы 
которой просят отменить решение 
по результату боя Узуняна и Хусти-
са и организовать проведение по-
вторной встречи этих спортсменов 
с измененным составом судебного 
корпуса.

Сам боец приедет на Алтай лишь 
на следующей неделе. Из Санкт-Пе-
тербурга он вылетел в Рязань, где 
вступает в ряды Вооружённых сил, 
принимая военную присягу. В тече-
ние года кандидат в олимпийскую 

сборную страны будет служить в 
ЦСКА, продолжая боксёрскую ка-
рьеру и тренируясь в Москве.

Что ж, система оценки в люби-
тельском боксе давно вызывает 
большие нарекания. Ровно десять 
лет назад на первенстве мира сре-
ди юниоров в Марокко выступал 
бийчанин Вячеслав Шипунов. Он 
уверенно добрался до финала, в 
котором перебоксировал кубин-
ца Гендри, однако «золото» отдали 
представителю Острова Свободы. 
Работавший тренером российской 
сборной Эдуард Кравцов заявил 
тогда следующее: «На фоне росси-
ян кубинцы, опередившие нас в 
общекомандном зачёте на шесть 
очков, и американцы уверенно 
продемонстриро вали не по годам 
взрослую мощь. Это особенно проя-
вилось в лёгких и средних весовых 
категориях. Правда, в финале кате-
гории «до 57 кг» нашего Вячеслава 
Шипунова, считаю, засудили, тем 
более что трое судей отдали победу 
нам. И всё равно победу присудили 
кубинцу».

Получается, что Владимир 
Узунян повторил успех своего зем-
ляка десятилетней давности. Хотя 
оба заслужили право называться 
гордо «чемпион»!

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Ольга ЧЕРНЕНКОВА (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Рубцовчанин призывает 
зрителей не свистеть.

Владимир Узунян отправляет кубинца на настил ринга.

.ПАНОРАМА. .СПА РТАКИАДА ГОССЛУЖАЩИХ.

.РАУНД.

Из Рио 
с победой

Алтайская спортсменка 
Галина Виноградова стала 
чемпионкой мира по спор-
тивному ориентированию 
среди военнослужащих.

Состязания проходили 
19 – 22 ноября в муниципа-
литете Сан-Педру-да-Алдея, 
который входит в состав бра-
зильского штата Рио-де-Жа-
нейро. В них участвовало 
около 200 военнослужащих 
из 23 стран.

В составе сборной Воору-
женных сил России выступали 
11 спортсменов, представля-
ющих ЦСКА, в том числе пра-
порщик Галина Виноградова 
из Барнаула. В заключитель-
ный день соревнований она 
выиграла золотую медаль 
эстафеты 3х6 км. «Серебро» 
завоевали ориентировщицы 
из Польши, «бронза» – у деву-
шек из Литвы.

Израильский 
трамплин

Тхэквондистка Анастасия 
Анохина из Барнаула впер-
вые в карьере выиграла меж-
дународный турнир.

Рейтинговый турнир «Из-
раиль Опен» проходил в Тель-
Авиве. Анастасия Анохина 
одержала победу в весовой 
категории до 49 кг, где вы-
ступали представительницы 
Испании, Кипра, Германии, 
Хорватии, Израиля и три рос-
сиянки. Воспитанница Петра 
Маркина в финале одолела со-
отечественницу Биану Лагерь. 
Третье место заняла ещё одна 
россиянка – Софья Фомичёва, 
которую Анохина обыграла в 
полуфинале.

По стопам 
Клевчени

Барнаульский конькобе-
жец Виктор Муштаков завое-
вал «серебро» на этапе Кубка 
мира.

Соревнования среди юни-
оров, а также спортсменов до 
23 лет (нео-сеньоров) проходи-
ли 26 – 27 ноября в Минске. 
19-летний Виктор Муштаков, 
который тренируется в моло-
дёжной сборной России под 
руководством трёхкратного 
чемпиона мира Сергея Клев-
чени, показал второй резуль-
тат на 500-метровке, обновив 
свой личный рекорд – 35,57 
секунды. В заочной дуэли его 
опередил лишь действующий 
чемпион мира среди юниоров 
белорус Игнат Головатюк, ко-
торый на домашнем катке 
переписал национальный 
рекорд – 35,44.

Вернулись 
в тройку

Волейболисты барнауль-
ского «Университета» дваж-
ды обыграли на выезде 
«Трансгаз-Ставрополь».

Матчи седьмого тура чем-
пионата России по волейболу 
среди команд высшей лиги 
«А» барнаульские «студенты» 
провели в Георгиевске. 26 но-
ября «Университет» выиграл 
со счётом 3:1, а на следующий 
день – 3:2. Примечательно, что 
в пятом сете «студенты» разгро-
мили хозяев 15:3.

В следующем туре 10 – 11 
декабря «Университет», вер-
нувшийся в тройку сильней-
ших команд лиги, примет на 
своей площадке воронежский 
«Кристалл».

Золотое 
трио

Алтайские борцы первен-
ствовали на Всероссийском 
турнире памяти Юрия Кри-
кухи.

Турнир по греко-римской 
борьбе прошёл в Омске. Золо-
тые награды завоевали Эрмен 
Баянкин, Никита Зубков и Ви-
талий Щур, представляющие 
Алтайское училище олимпий-
ского резерва и новоалтайский 
клуб «Чемпион».

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Вместо строгих ко-
стюмов – спортивная 
форма, кабинетный 
паркет заменила игро-
вая площадка. В спорт-
комплексе «Обь» тур-
нирами по плаванию, 
волейболу и мини-фут-
болу завершилась ХIII 
краевая Спартакиада 
госслужащих Алтая. П   Ф

Более тысячи человек, или 
33 команды, состязались в те-
чение трёх недель в 13 видах 
спорта. Соревнования между 
работниками краевых управ-
лений и федеральных служб 
стали уже традиционными. 
Для активных сотрудников 
это лишняя возможность 
проявить свои лидерские ка-
чества не только на рабочем 
месте, но и в неформальной 
обстановке.

Одним из самых зрелищ-
ных состязаний стало плава-
ние. Конечно, большинству 
участников было далекова-
то до Майкла Фелпса или 
Андрея Гречина, но были и 
те, кто смотрелся на водной 
дорожке более чем достойно. 
Например, депутат Алтайского 
краевого Законодательного Со-
брания, заместитель председа-
теля комитета по социальной 
политике Дмитрий Аганов. 
Команда АКЗС хоть и остано-
вилась в шаге от пьедестала 
в смешанной эстафете 4х50 
метров вольным стилем, но 
кандидат в мастера спорта по 
плаванию Аганов показал на 
своём этапе настоящий класс.   

– Считается, что работа гос-
служащего связана с пассивной 
деятельностью, – отметил Дми-
трий Аганов. – Но вы посмотри-
те на этих задорных, полных 
сил людей! Отличные соревно-
вания, позволяющие не только 
выявить самых спортивных 
работников, но и просто приоб-
щить коллег к здоровому образу 
жизни. Сам я давно дружу со 
спортом, в детстве занимался 
плаванием, сейчас трижды в 
неделю хожу в спортзал, ката-
юсь на лыжах, велосипеде. П  

Настоящим украшением 
спартакиады стал финал по 
волейболу среди краевых 
управлений. В борьбе за «золо-
то» сошлись команды АКЗС и 
Главного управления по здра-
воохранению и фармацевти-
ческой деятельности. Первую 
партию уверенно выиграли на-
родные избранники – 25:13. Во 

второй они также лидировали 
с большим отрывом – 18:12, но 
затем фортуна от них отвер-
нулась. Работники крайздра-
ва шаг за шагом принялись 
отыгрывать отставание. А в 
нервной концовке и вовсе вы-
рвались вперёд – 25:22, после 
чего поймали кураж и сломи-
ли сопротивление соперников 
в третьем решающем сете. 

Зрители наградили порци-
ей аплодисментов победите-
лей, продемонстрировавших 
недюжинную волю к победе. 
Возможно, депутат Александр 
Молотов и его товарищи по 
команде спасовали перед кра-
сотой двух девушек, стоящих 
по другую сторону сетки? Ла-
риса Абраменко и миниатюр-
ная копия Екатерины Гамовой 
– Майя Денисова на равных 
сражались с мужчинами, а 
в некоторых компонентах 
волейбола – приёме и подаче 
– заметно превосходили пред-
ставителей сильного пола. Что 
ж, золотые медали украсят их 
кабинеты заслуженно. 

– Мы победили благодаря 
вере в себя, – заявила работа-
ющая в крайздраве начальни-
ком сектора специализирован-
ной и высокотехнологичной 
медицинской помощи Лариса 
Абраменко. –  С мужчинами 
интересно играть, но здесь 
очень высокая для девушек 
сетка и атаковать на ней было 
довольно сложно. Тем не менее 
годы тренировок в волейболь-
ной секции Алтайского меду-
ниверситета не прошли даром. 
Конечно, с нашей профессией 
сильно спорту не отдашься, 
но он по-прежнему занимает 
большое место в моей жизни. 
Тем более что мы, работники 
крайздрава, должны своим 
примером заряжать людей 
драйвом и позитивом. П - !

Не обошлось без лихо за-
крученной интриги и в ми-
ни-футбольном финале среди 
краевых ведомств. Команда 
Главтрудсоцзащиты проигры-

вала Главному управлению 
экономики и инвестиций 
со счётом 1:4, но вскоре про-
шлогодние чемпионы стали 
штамповать один гол за дру-
гим, в итоге одержав победу 
6:5. Экономистов буквально 
затерзал своими пушечными 
ударами многолетний лидер 

Главтрудсоцзащиты Андрей 
Казанин, на счету которого 
пять забитых мячей, или, 
выражаясь футбольной тер-
минологией, пента-трик.  

На площадке для гимна-
стики лучшие результаты 
показали Евгений Литко из 
краевого управления ветери-

нарии, подтянувшийся 29 раз, 
и Татьяна Чернусь из коми-
тета администрации края по 
финансам, налоговой и кре-
дитной политике, за минуту 
накачавшая пресс 65 раз. 

В итоге первое место среди 
краевых структур заняла коман-
да аппарата администрации Ал-
тайского края, в активе которой 
первые места в соревнованиях 
по гимнастике, стритболу и 
настольному теннису. Второй 
финишировала Главтрудсоц-
защита, победившая в пулевой 
стрельбе, мини-футболе и пере-
тягивании каната. Замкнули 
призовую тройку специалисты 
Главного управления экономи-
ки и инвестиций, первенство-
вавшие в бильярде.

Среди федеральных орга-
нов исполнительной власти 
в очередной раз с большим 
отрывом выиграла сборная 
управления налоговой службы 
по Алтайскому краю. Налого-
вики выиграли в волейболе, 
стритболе, плавании, шахма-

тах, перетягивании каната и 
пулевой стрельбе. Второе место 
у управления Федерального 
казначейства, третье – у Отде-
ления Пенсионного фонда РФ 
по Алтайскому краю.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Фоторепортаж 
с мероприятия 

смотрите 
на портале 
www.ap22.ru

Чиновничьи интриги в финале

Отобрали победу

Победителей и призёров награждали начальник управления 
спорта и молодежной политики Елена Лебедева и председатель 
комитета АКЗС по социальной политике Татьяна Ильюченко.

В волейболе конфликты редки. Потому что бьют не тет-а-тет, а из-за сетки!

В дартс  можно 
наловчиться играть 
и в рабочем кабинете.

С такими девушками из крайздрава можно хоть в разведку ходить!

Депутат АКЗС Александр Молотов 
за троих отмолотил все испытания.
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